

POLITIQUE

ALI BONGO ONDIMBA À FRANCEVILLE

Le président Ali Bongo Ondimba se rend dans le Haut-Ogoué ce vendredi. Une visite – la première depuis l'accident vasculaire cérébral dont il a été victime voilà bientôt un an – qui intervient au moment où s'achève par l'Estuaire un périple de son directeur de cabinet à travers le pays.

Page 3



Photo : DR

POLITIQUE

APPEL À L'UNITÉ ET À LA MOBILISATION

Après Cocobeach la veille, le directeur de cabinet du président de la République Brice Laccruche Alihanga était hier à Kango puis à Ntoun. Il y a appelé les populations à l'unité et à la mobilisation derrière Ali Bongo Ondimba, se voulant rassurant quant à l'état de santé de ce dernier.

Page 2

JUSTICE

VOL AGGRAVÉ : DEUX FLICS PLAIDENT COUPABLES

Deux fonctionnaires de police, inculpés pour vol aggravé, puis placés en détention préventive à la prison centrale de Libreville le 31 juillet 2019, comparaissent mercredi devant le tribunal correctionnel de Libreville. Ils y ont, partiellement, reconnu les faits imputés à leur encontre.

Page 11

Pour moi quoi...

Les échanges intercommunautaires en Cémac ne représenteraient que 3,5 %. C'est dire que les pays de la Communauté commercent très peu entre eux...

Bizarre. Comme c'est bizarre. Les transactions entre les anciennes colonies de l'Afrique équatoriale française ou AEF, étaient plus développées qu'aujourd'hui. Tenez, dans les années soixante et 70, on consommait, au Gabon, de la viande fraîche du Tchad, des produits agroalimentaires et manufacturés du Cameroun et même du «tchikouangue» du Congo-Brazza. Par rapport à aujourd'hui, on bouffait et on s'habillait en priorité «made in Udeac».

Alors que ces échanges intercommunautaires devraient normalement s'intensifier, on constate que nos États préfèrent, de nos jours, tout importer. Tous les produits carnés consommés à Libreville, Brazzaville et Malabo viennent ainsi d'Amérique latine et de l'Union européenne. Et ce sont des dizaines de milliards de dollars qui foutent le camp de la Cémac pour enrichir ces pays-là. Conséquence : notre Banque centrale qui n'en peut plus de supporter cette importante hémorragie de devises a fini par tout verrouiller. Est-ce la solution ? Il nous revient, nous politiques, peuples, opérateurs économiques de la Cémac, de définir nos priorités. C'est-à-dire de choisir entre consommer «hors zone» ou local. En tout cas, les chiffres nous interpellent. Aux pouvoirs publics de la sous-région de repenser leurs stratégies économiques. Car, on ne peut à la fois proclamer l'intégration sous-régionale et agir autrement. Sauf s'il y a d'autres contingences qui échappent aux peuples quoi...

...Makaya

SOCIÉTÉ

LA CONTRACEPTION AUJOURD'HUI

La communauté internationale célébrait hier la Journée mondiale de la contraception. La commémoration n'a pas rencontré d'écho particulier à Libreville. Reste qu'elle vise à faire connaître les différentes méthodes d'évitement de la fécondation, de manière à limiter le nombre de grossesses non désirées.

Page 7

SPORTS

NEVEU PEUT COMPTER SUR AUBAMEYANG

Campagne fructueuse pour le sélectionneur national Patrice Neveu. Après s'être assuré de celle des cadres et d'autres titulaires des Panthères du Gabon, il vient d'enregistrer la disponibilité du capitaine Pierre-Emerick Aubameyang, en prévision des rendez-vous internationaux d'octobre et novembre.

Page 12

POLITIQUE

Conflit homme-faune : le CESE pour une stratégie nationale

Page 3

ECONOMIE

Commerce en zone Cémac : doit mieux faire !

Page 6

SPORTS

Bouanga et Saint-Etienne : la mauvaise passe

Page 12

n° 13129 - Vendredi 27 Septembre 2019

43e année - 24 Pages - 400 Fcfa



SONAPRESSE, BP 3849 Libreville-GABON. Rédaction : Tél. 01 73 58 60 - Fax : 01 73 58 63. Exploitation Publicité : Tél. 01 73 58 61 - Fax 01 73 58 62

Mort hier de l'ancien président français Jacques Chirac

"UN GRAND AMI DU GABON"



Photo : AFP

L'ancien président français Jacques Chirac, qui a marqué la vie politique de son pays pendant plusieurs décennies, est mort hier matin à l'âge de 86 ans. "Un grand ami du Gabon", a salué sur Twitter le président de la République, Ali Bongo Ondimba. Il est vrai que, entre 1985 et 2009, il avait effectué une demi-douzaine de visites dans notre pays. "Un amoureux sincère de l'Afrique. Il a été pour moi, plus qu'un ami, un père spirituel dont je n'oublierai jamais la bienveillance", a ajouté le numéro un gabonais.

Pages 4 & 5

GIA Gabonaise d'Imprimerie et de Papeterie

C'EST DÉJÀ LA RENTRÉE DES CLASSES

Offre spéciale profitez-en !!!

Découvrez les nouveautés chez GIA

Ecobank

EDG

OUVERT AUSSI LE SAMEDI DE 8H00 À 18H00 ET LE DIMANCHE DE 9H00 À 14H00 (DU 31/08/2019 AU 12/10/2019).